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Sitzung Vorstand HTSV 
Schönbach, HTSV Verbandssee 
Beginn:  19:00 Uhr  
Ende:     21:30 Uhr 
 
Anwesende Vorstandsmitglieder:  
Rolf Richter, Carsten Schneider, Werner Diesendorf 
(kommissarisch), Bernhardt Conrad, Diana Jahn, 
Anne Marie Eckrich (kommissarisch), Frank 
Ostheimer, Dirk Michaelis (ab 19:15 Uhr), Bernd 
Schmidt, Herwarth Ziegler  
 
Erweiterter Vorstand: 
Gerd Knepel 
 
Weitere HTSV Jugendvertreter:  
Johanna Blättermann 
 
Gäste: 
keine 
 
Es fehlten entschuldigt:  
Helen Wütscher, Andreas Neff, Ralf Nebel, Davina 
Franke 
 
Begrüßung  
Rolf Richter begrüßt alle Anwesenden und eröffnet 
die Sitzung. 
 
Genehmigung des Protokolls 
Das Protokoll der letzten Vorstandssitzung vom 
26.04.2021 wurde einstimmig genehmigt. 
 
Bericht des Präsidenten 
Rolf Richter berichtet, dass der Jahresabschluss 
2020 an den Landessportbund erfolgt ist. Es ist ein 
Überschuss aus dem Jahr 2020 von 4271,26 Euro 
vorhanden. 
Die alte Datenbank soll bis Ende des Jahres in die 
neue Datenbank umziehen. Die Administration des 
Laufwerkes und der Homepage bedarf ebenfalls 
eines Updates. Hierfür ist Rolf Richter in Kontakt mit 
Kristian Werelius.  
Bzgl. des Wassersportcentrums in Laubach gibt es 
keinen neuen Stand. Aufgrund von der Covid19-
Pandemie war der Betrieb eingeschränkt. Es wurde 
ein neuer Bürgermeister gewählt. Dieser hat noch 
keine Mitgliederversammlung des Fördervereins 
einberufen. 
Der Präsident fordert die Vorstandsmitglieder auf, 
noch nicht eingereichte Tätigkeitsberichte für 2020 an 
ihn zu schicken. 

Es wird vorgeschlagen, ein Bildarchiv im Rahmen 
des HTSV anzulegen. Auf dieses Archiv kann bei 
Bedarf zurückgegriffen werden, so dass diese im 
Rahmen von Anfragen zur Verfügung für z.B. 
Pressearbeiten stellen. Es sollte in diesem Kontext 
beim Ablegen das Copyright beachtet werden, so 
dass nur Bilder abgelegt werden, die kein Copyright 
haben. Der HTSV Vorstand entscheidet ein 
entsprechendes Bildarchiv anzulegen. 
Rolf Richter berichtet, dass am 12.09.2021 die 
gemeinsame Sitzung des VDST und der 
Landesverbände stattfinden wird. Rolf Richter wird 
den HTSV vertreten und hat folgende zwei Punkte 
eingereicht:  

1. Gesammelte Erfahrungen, wenn man als 
Verband die VDST Regeln anwendet 

2. Zusammenarbeit zwischen DLRG, 
Hessischem Schwimmverband, Verband 
Deutscher Schwimmmeister (Landesverband 
Hessen) und HTSV 

 
Der Präsident berichtet vom aktuellen Stand der 
Vorbereitung der HTSV Mitgliederversammlung am 
31.10.2021. Die Ankündigung wird am 05.09.2021 
verschickt und Anträge können bis zum 19.09.2021 
eingereicht werden. Die Tagesordnung wird mit allen 
Anlagen am 3.10.21 verschickt. Bisher zusätzlich 
bekannte Tagesordnungspunkte zur festgelegten 
Tagesordnung sind: 

- Neuwahlen Vorstand 
- Wahl Good Governance Person 
- Satzungsänderung wegen Online-Sitzungen 
- Abstimmung Grundsätzen der guten 

Verbandsführung (Good Governance) 
   
Bericht des Vizepräsidenten 
Der Vizepräsident Frank Ostheimer schlägt vor, dass 
Stipendium für junge Personen in der Ausbildung 
zusätzlich zu der TL1-Ausbildung auf das Absolvieren 
eines Trainer C-Kurses zu erweitern. Es wurde 
einstimmig beschlossen, das Trainer C-Stipendium für 
junge Personen aus hessischen Vereinen 
einzuführen.  
Es wird vorgeschlagen, dass bzgl. der Bepreisung 
aller angebotenen Seminare ein dreistufiges 
Preismodell für die Personengruppen 
(Schüler/Studenten bis 30 Jahre, HTSV Mitglied, 
andere Landesverbände) eingeführt wird. Es wird 
einstimmig beschlossen, dass dieses Preismodell in 
einem Konzept weiter ausgearbeitet und eingeführt 
wird.  
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Es wird der aktuelle Stand zum Antrag „Apnoe 
Wettkampf“ beschrieben. Der Antrag auf 
Spartengründung wird vom HTSV Vorstand 
abgelehnt. Stattdessen wird vorgeschlagen, ein 
Pilotprojekt für zwei Jahre durchzuführen. Als 
Ansprechpartner für dieses Pilotprojekt wird der 
Vizepräsident dienen. 
  
Stand: Planung 50-Jahre HTSV in 2021 
Kein neuer Stand. Aktuell ist die 50-Jahre-Feier am 
21.05.2022 mit einem formellen Teil der Feier und 
am 26.06.22 mit einer Feier am See für die Vereine 
geplant. 
 
Berichte aus den Fachbereichen 
 
FB UW-Rugby (per Mail) 
Hallenbadtraining wurde Mitte Oktober 2020 
eingestellt, eine UW Rugby Bundes oder auch 
Landesliga fand 2020/2021 nicht statt. 
Freibadtraining wurde unter Auflagen 
(Sicherheitskonzept, Anmelden, Abstände, keine 
Duschen offen) von Mitte Mai 2021 an wieder erlaubt. 
Wir trainieren in Langen, Wiesbaden und Darmstadt 
Eberstadt. 
Die Hallenbadsaison 2021 ist weitergeht offen. 
2021/2022 wird keine Landesliga organisiert und wir 
hoffen das unter Auflagen (z.B. das eben 
nur geimpfte oder genesene) das Hallenbadtraining 
aufrechterhalten werden kann. 
 
FB Recht 
Die Aufgabe bzgl. Transparenzregister ist erledigt. 
Anne Marie Eckrich besucht im Rahmen der 
Ausübung ihres Amtes Seminare, um sich 
fortzubilden. Für die Besetzung des Good 
Governance-Beauftragten gibt es aktuell zwei 
Kandidaten, bei denen geprüft wird, ob sie im Rahmen 
der HTSV Mitgliederversammlung zur Wahl stellen 
lassen wollen. Des Weiteren wird für die 
Mitgliederversammlung der Antrag für eine 
Satzungsänderung vorbereitet, die es ermöglicht, 
Mitglieder- und Vorstandssitzungen virtuell 
abzuhalten. 
 
FB Jugend 
Der FB Jugend berichtet von der kürzlich 
stattgefundenen Jugendfahrt in Österreich, an der 12 
Teilnehmer im Alter von 13 bis 18 Jahren teilnahmen 
und 11 Betreuer teilnahmen. Es wird Bericht für 
„Sport in Hessen“ erstellt und FB Presse übergeben.  

Die Ausschreibung vom Jugendgrillen in Schönbach 
am 18.09.21 ist auf der Homepage veröffentlicht. Die 
maximale Personenzahl aufgrund der Covid19-
Pandemie beträgt aktuell 50, die Zahl der 
Anmeldungen unterschreitet diese zugelassene Zahl. 
Aktuell ist für das Jahr 2022 eine Jugendbergseefahrt 
in Planung. 
 
Ergänzung nach der Sitzung durch die Jugendwartin: 
 
Am 4.-5.07. fand in Zusammenarbeit mit der 
Sportjugend Hessen ein digitales Seminar zum 
Thema Kindeswohl statt. Das Interesse war rege. 
Weiterhin bietet der DOSB/dsj Einstiegsworkshops 
für Vereine zum Thema Prävention sexualisierter 
Gewalt an. Diese Info wurde über den HTSV 
Newsletter versendet. Davina Franke ist nach der 
erfolgreichen Absolvierung einer Weiterbildung der 
Kinderschutzzentren als „Fachkraft im Kinderschutz“ 
qualifiziert. 
Am 24.-25.09. ist die digitale BJAT der VDST Jugend 
geplant. 
 
FB Wettkampfsport (per Mail) 
Am Sonntag, den 07.11.21, sind die Hessischen 
Flossenmeisterschaften im Nordbad in Darmstadt 
geplant. Das neue Nordbad soll am 20.9. eröffnet 
werden, dann haben wir auch wieder Trainingszeiten. 
Die Ausschreibung wird Ende September rausgehen. 
Durch Corona, Schulabgänge habe ich auch 
momentan beim DUC wenig Zuspruch zum 
Flossenschwimmen. 
Deshalb hoffe ich auch das im neuen Nordbad (es 
gibt 2 Becken 25m und 50m) auch die normalen 
Badegäste vorbeischauen und evt. Spaß an dieser 
geilen Sportart finden. 
 
FB Schulsport 
Werner Diesendorf vertrat den HTSV Präsidenten bei 
der Versammlung des RVED (Projekt, dass die 
Wasserfüllung des Edersees bzw. das 
Wassermanagement betrachtet). Die Ökologie wird 
unter dem Aspekt des sinkenden Wasserfüllstandes 
betrachtet.  
Des Weiteren schlug Werner Diesendorf dem VDST 
Fachbereich Ausbildung ein Entwurf für eine 
verkürzte Trainer C-Ausbildung für Sportlehrer vor. 
Dieser wurde begrüßt und es wurde vereinbart, dass 
ein Leitfaden für diese Ausbildung verfasst wird.   
Aufgrund der aktuellen Covid19-Lage sind keine 
Seminare für 2021 geplant. 
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FB Archäologie 
Der FB Archäologie wartet aktuell die weitere 
Entwicklung der Covid19-Pandemie ab, bevor die 
Seminare geplant werden. Es wird angeregt, 
Seminare mit einem Testkonzept stattfinden zu 
lassen.  
 
Ergänzung am 01.09.2021: 
Gerd Knepel wird sich auf Anfrage des VDST für den 
Posten „Director for Underwater Cultural Heritage" im 
Rahmen des CMAS Scientific Committee zur 
Verfügung stellen. 
 
FB Ausbildung 
Carsten Schneider berichtet vom stattgefundenen 
TAK Treffen am 12.06.2021. Es fand die im Juli die 
mündliche Medizinprüfung der TL1/TL2-Anwärter in 
Schönbach statt. Er besuchte die LAL-Tagung des 
VDST. Der kommende AK TSR ist in Vorbereitung 
und ausgebucht. Die TL1/TL2-Theorie befindet sich 
aktuell in der Planung und die Termine werden bald 
ausgeschrieben.  
Carsten Schneider berichtet, dass am Wochenende 
oftmals mit der aktuellen Regelung zur Nutzung des 
Verbandssees unbesetzt bleiben. Dadurch können 
Taucher mit DTSA* und DTSA** ohne den 
Aufbaukurs Tauchsicherheit und Rettung nicht 
tauchen.  
 
FB Visuelle Medien 
Aktuell finden die Stammtische des FB Visuelle 
Medien virtuell statt. Hier wird angeregt, um Beiträge 
für das Bildarchiv zu bitten. Der FB Visuelle Medien 
stellt den Antrag, ein Blitzgerät (Blitz, Blitzarm, Kabel) 
im Wert von 500 bis 550 Euro anzuschaffen.  Es wird 
einstimmig beschlossen, dass dieses Blitzgerät 
gekauft wird.  
 
FB Presse  
Der FB Presse bietet ausdrücklich darum, dass 
Zeitungsartikel zur Veröffentlichung eingereicht 
werden.  
 
FB Umwelt und Wissenschaft 
Der Leistungsvertrag „Tauchen für den Naturschutz“ 
2021 ist vereinbart worden. Am 16.06.21 fand die 
Gewässeruntersuchung mit dem lokalen Anglerverein 
am HTSV Verbandssee statt.  Eine weitere 
Gewässeruntersuchung fand in Zusammenarbeit mit 
dem Hessischen Anglerverband in Biebesheim statt. 
Ein SK Süßwasserbiologie ist aktuell für September 
2021 in Vorbereitung.  

 
FB Medizin 
Dirk Michaelis berichtet, dass die Intensivstationen mit 
Covid19-Patienten ausgelastet sind. Aktuell gehen die 
Inzidenzen nach oben. Aus medizinischer Sicht sollen 
die Taucher weiterhin bei ihren Tauchgängen keine 
risikoreichen Tauchgänge machen, da die 
Intensivstationen weiterhin stark ausgelastet sind. Die 
Warnung bleibt daher bestehen. 
Weiterhin wird berichtet, dass Ersatzteile für die 
Medizinausbildung im Rahmen der stattfindenden 
Aufbaukurse Tauchsicherheit und Rettung gekauft 
werden müssen. 
 
Schatzmeister 
Der Präsident berichtet, dass aktuell von einem 
Überschuss beim Jahresabschluss am Ende von 
2021 zu rechnen ist. Es werden Optionen zum 
Umgang mit der Situation diskutiert. Bis zur 
Mitgliederversammlung wird ein Konzept erarbeitet, 
bei dem ausgewählte Seminare im Bereich Jugend 
und Ausbildung den HTSV Mitgliedern angeboten 
und bezuschusst werden.   
Es ist davon auszugehen, dass der Verband wieder 
ein deckungsgleicher Jahresabschluss erzielt wird, 
sobald wieder unter normalen Bedingungen 
Seminare stattfinden können.    
  
 
Abschlussworte 
Rolf Richter beendet die Sitzung. 
 
Termine 
 
Sa., 11.09.21, VDST/LV Sitzung, Offenbach, 
 
Sa, 18.09.21, Schönbach, Jugendgrillen/Goldener 
Konrad 
 
Mo., 25.10.21,4. HTSV-Vorstandssitzung per Online-
Video Konferenz 
 
So., 31.10.21, 50. HTSV Mitgliederversammlung - mit 
Neuwahlen; LSBH Sportschule Ffm 
 
Sa., 06.11.21, Digitales VDST-Ausbilder: innen-
Symposium 2021 (8 LE) 
 
Sa., 20.11.21, Hannover, VDST 
Mitgliederversammlung 
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Mo., 13.12.21, 5. HTSV-Weihnachtssitzung, 
Restaurant Ronneburg 
 
 

           
Rolf Richter                         Diana Jahn   
Präsident Protokollführung 
 
 


